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Protokoll der 15. Sitzung  
 

02.12.2022, 17:00 bis 19:28 Uhr  

Salon5 (Fleischerstraße 20) 

 

Anwesend: Jasmin Haack, Reyk von Palubitzki, Dorothea Mossner, Jördis Werner, Finley 

Wodrig, Wiebke Krüger (ab 17:30 Uhr) 

 

Entschuldigt/Nicht anwesend: Romaric Porre, Pirmin ten Venne, Max Matthias, Maximilian 

Sommer, Kyra-Zoe Vormelker, Werner Räthel 

 

Gäste: Josephine Herwaldt (Salon 5), Erik Völskow (Straßensozialarbeit Greifswald), 

Kassandra Engel, Tino Nicolai (Protokoll) 

 

Tagesordnung 

1. Sitzungseröffnung 

2. Bestätigung der Tagesordnung 

3. Vorstellung/Kennenlernen Salon5 

4. Kennenlernen Straßensozialarbeit / Vorstellung Jugendcontainer 

5. Bestätigung des Protokolls vom 01.11.2022 

6. Rückblick/Auswertung Kinder- und Jugendsprechstunde 7.11.2022 

7. Jugendfonds 

7.1 Antrag „Hand in Hand – Gemeinsam in der Krise“ 

7.2 Ausgaben KiJuBei-Budget 2022 / Merchandise 

8. Begleitausschuss der Partnerschaft für Demokratie 

9. Aktuelle Mitglieder 

10. Vorhaben/Wünsche bis zur Wahl 2023 

11. Weihnachtsfeier am 16.12.2022 

12. Nächster Termin 

13. Ende der Sitzung 

 

1. Sitzungseröffnung 

Wiebke leitet heute die Sitzung und begrüßt die Mitglieder. Es sind 6 Mitglieder anwesend. 

Tino schreibt das Protokoll. 

 

2. Bestätigung der Tagesordnung 

Es gibt keine Änderungen. Die Tagesordnung wird bestätigt. 

 

3. Vorstellung/Kennenlernen Salon5 

Salon5 (www.salon5.org) ist die Jugendredaktion von Correctiv (www.correctiv.org) und 

veröffentlicht journalistische Beiträge auf Instagram, Tiktok, YouTube und Spotify. Es 

handelt sich um Podcasts/Stories zu den Themen, die Jugendliche interessieren und sie 

erstellen diese selber. Beispielsweise zu Themen wie Klima, Nachhaltigkeit, Rassismus, 

http://www.salon5.org/
http://www.correctiv.org/
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Energie, Sprachen, Jobwoche zum Reinschnuppern in Berufe. Ihre Arbeit ist eine 

Mischung aus Journalismus und pädagogischer Unterstützung. Alle Jugendlichen machen 

freiwillig mit. 

 

Hauptsitz von Salon5 ist Bottrop in Nordrhein-Westfalen, in Greifswald liegt der 

Schwerpunkt auf Klimathemen. Die Greifswalder Redaktion ist dieses Jahr gestartet und 

baut noch Kontakte auf. In Greifswald fanden Interviews zur OB-Wahl statt und ein 

Sommercamp zu Klimathemen. Salon5 hat bereits mit der Arndtschule, dem Humboldt-

Gymnasium und der Montessorischule zusammengearbeitet. Mit JUST hat ein Podcast-

Workshop stattgefunden. 

 

Außerdem bietet Salon5 Workshops für Jugendliche an zu diesen Themen: Fake-News 

erkennen, Klima-Journalismus, 1,5 Grad erklären, Podcast machen. 

Die Redaktionsräume haben von 9:30 bis 18:00 Uhr (montags bis freitags) geöffnet. Alle 

interessierten Jugendlichen können sich bei Salon5 melden, um journalistische Beiträge 

zu ersetzen und veröffentlichen. Die Redaktion ist offen für eine Zusammenarbeit mit dem 

KiJuBei, bspw. um Beiträge über die Wahl 2023 zu veröffentlichen. 

 

4. Kennenlernen Straßensozialarbeit / Vorstellung Jugendcontainer 

Erik stellt sich und die Straßensozialarbeit Greifswald vor. Er ist seit Sommer 2021 einer 

von vier Mitarbeitenden im Team der Straßensozialarbeit. Er stellt zu Beginn die 

Zielgruppen, Ziele und Methoden (im speziellen Kontaktaufnahme zur Zielgruppe) mit 

einer Präsentation vor. 

 

Die Straßensozialarbeit hat eine Analyse zu den Bedarfen von Jugendlichen in 

Greifswald gemacht: 

• keine geeigneten Konzepte für Treffpunkte/Räume im öffentlichen Raum 

• unzureichende Aufklärung über Beteiligungsmöglichkeiten 

• unzureichende Aufklärung zu Hilfe- und Versorgungsangeboten 

• versteckte Wohnungslosigkeit 

• geringer Abbau von Schwellenängsten bei der Teilnahme von quartiers-

übergreifenden Angeboten 

 

Erik stellt dem KiJuBei die Idee und die Planungen für einen Jugendcontainer vor.  

 

• Ziel: Schaffung eines witterungsunabhängigen Platzes, der ungebunden ist bzgl. 

Zeiten und Aufsichtspersonen 

• Auslöser: Konflikte nach Spielplatzsanierung am Puschkinring, Verdrängung 

Jugendlicher durch neue Nutzung der Fläche 

• Austausch zum Thema Aneignung öffentlicher Flächen durch Jugendliche mit 

Stadtverwaltung und Fachämtern -> Ergebnis: alternative Plätze für Jugendliche 

werden gebraucht und sollen entstehen 

• Jugendlicher sollen am Bau- und Planungsprozess beteiligt werden  

https://www.internationaler-bund.de/standort/211900
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• Netzwerkpartner bei der Umsetzung: Straßensozialarbeit, Stadtverwaltung, Heile 

Welt und Maker Space 

• erstes Planungstreffen mit Jugendlichen im Labyrinth hat stattgefunden, erster 

Entwurf für den Container wurde erstellt  

• Zeitplan: zurzeit werden Materialien besorgt, im Januar 2023 wird zweites Treffen 

mit Jugendlichen stattfinden (Aufteilung in Arbeitsgruppen), im März 2023 soll 

Container mit Jugendlichen ausgebaut werden 

• voraussichtliche Kosten: 7.614,00 € 

• Innenausstattung: Aschenbecher, Garderobe, 1. Hilfe-Koffer, Licht 

• Außen: Mülleimer, Pfandflaschenringe, legale Graffitifläche, Tafel/Schaukasten 

• Standort: Schönwalde II oder Ostseeviertel, genauer Standort steht noch nicht fest 

• Absprachen finden in WhatsApp-Gruppe statt → interessierte Kijubei-Mitglieder sind 

herzlich in diese Gruppe eingeladen 

 

Die Präsentationen sind dem Protokoll beigefügt. 

 

5. Bestätigung des Protokolls vom 01.11.2022 

Es gibt keine Änderungen. Das Protokoll wird einstimmig bestätigt. 

 

6. Rückblick/Auswertung Kinder- und Jugendsprechstunde 7.11.2022 

Die Kinder- und Jugendsprechstunde hat erfolgreich in der Pestalozzischule 

stattgefunden. Der Oberbürgermeister ist gut auf die Anliegen und Fragen eingegangen. 

Es war eine gute Entscheidung, es direkt in der Schule zu veranstalten, da dadurch 

mehrere Schüler:innen dabei waren, die auch die Briefe an OB und KiJuBei geschrieben 

haben. Zusätzlich haben Lehrkräfte auf die Sprechstunde aufmerksam gemacht. Dies soll 

zukünftig bei der Ortswahl berücksichtigt werden. 

Der Sozialkundelehrer an der Schule wird auch im neuen Schuljahr wieder mit einer 

Klasse Forderungen/Wünsche erarbeiten. 

Der Oberbürgermeister ist weiterhin offen für kommende Kinder- und 

Jugendsprechstunden. 

 

7. Jugendfonds 

 

7.1 Antrag „Hand in Hand – Gemeinsam in der Krise“ 

 

Der Antrag „Farbklecks (Veranstaltung der Reihe „Hand in Hand – Gemeinsam in der 

Krise)“ wurde mit einer beantragten Förderung i.H.v. 1.075 Euro an den KiJuBei per Mail 

geschickt. Die Veranstaltung soll am 3.12.2022 im Jugendzentrum klex stattfinden. Per 

Umlaufverfahren gab es noch keine Mehrheit für den Antrag. 

 

Folgende Bedenken/Kritikpunkte werden genannt: 

• Titel „Hand in Hand“ ist ähnlich wie NDR-Spendenaktion, kein Bezug zu 

Klimathemen 
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• Ziel/Veranstaltung teilweise unverständlich und ungenau beschrieben (z.B. „gezielte 

Ansprache“ von Jugendlichen), die Formulierung zu den Altersgruppen (ab 16 

Jahren) ist missverständlich 

• Eintrittsgelder (6 bzw. 8 Euro) sind für Jugendliche zu hoch 

 

Folgende Verbesserungsvorschläge für zukünftige Veranstaltungen sollen dem 

Antragsteller weitergegeben werden: 

• geringere Eintrittspreise 

• Altersgruppen genauer benennen 

 

Es wird vorgeschlagen, das Projekt mit 750 Euro zu bezuschussen. Dies wird offen per 

Handzeichen abgestimmt. Sechs Mitglieder stimmen für die geänderte Fördersumme. Der 

Antrag ist einstimmig beschlossen. 

 

7.2 Ausgaben KiJuBei-Budget 2022 / Merchandise 

 

Dem KiJuBei stehen noch ca. 900 Euro zur Verfügung. Gemeinsam werden 

Vorschläge/Wünsche gesammelt, was hieraus noch finanziert werden soll: 

 

• Verpflegung Weihnachtsfeier 

• Beachflag 

• Socken (schwarze Tennissocken mit Rillen mit bunten Streifen, idealerweise in 

KIJuBei-Farben und mit Logo) 

• Bonbons, Gummibärchen oder Mentos (mit KiJuBei-Logo) 

• Flaschenöffner als Schlüsselanhänger 

• Kugelschreiber als Holz oder Pappe 

• dicke Marker 

 

Kassandra und Tino werden prüfen, was und in welchen Mengen umsetzbar ist. Sie 

werden Entwürfe und Kostenangebote an die KiJuBei-Mitglieder schicken. 

 

8. Begleitausschuss der Partnerschaft für Demokratie 

 

Zuletzt waren Wiebke, Finley und Anton für den KiJuBei im Begleitausschuss. Alle drei 

stellen ihre Plätze zur Verfügung. Die Frage ist: Wer hat Lust, für den KiJuBei im 

Begleitausschuss mitzumachen? 

 

Das Thema soll 2023 nochmal besprochen. Finley wird die Frage in die Einladung zur 

nächsten Sitzung an alle Mitglieder schreiben. 

 

Mehr Infos zum Begleitausschuss: https://pfd-greifswald.de/ueber-uns/begleitausschuss/   

 

 

https://pfd-greifswald.de/ueber-uns/begleitausschuss/
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9. Aktuelle Mitglieder 

Aktuell sind 12 Mitglieder im Kinder- und Jugendbeirat. Lara-Viktoria ist ausgetreten. Der 

13. Platz ist aktuell nicht besetzt. Kassandra wird den KiJuBei informieren, sobald ein 

Mitglied nachgerückt ist. 

 

10. Vorhaben/Wünsche bis zur Wahl 2023 

Aus den Vorschlägen von der vorherigen Sitzung werden zwei Favoriten benannt: 

 

• Osnabrück-Fahrt (Finley, Jördis, Reyk dafür) 

• Tischkicker-Wettbewerb (Jasmin, Wiebke, Jördis dafür) -> kann als 

Infoveranstaltung vor der Wahl stattfinden, z.B. auf dem Marktplatz und mit einer 

Beachflag 

 

Über die Planung wird auf der nächsten Sitzung gesprochen. 

 

11. Weihnachtsfeier am 16.12.2022 

Die Weihnachtsfeier kann leider nicht im JUST stattfinden. Als Ort wird der Klubraum im 

Jugendzentrum klex vorgeschlagen. Tino prüft, ob der Raum frei ist. Beginn soll um 17:30 

Uhr sein. 

Teilnehmen möchten: Wiebke, Reyk, Jördis, Finley, Jasmin, (evtl. Dorothea) 

 

Programm/Vorbereitung: 

• „Wo ist Dörte?“ spielen (Romaric wird gebeten, Dörte mitzubringen) 

• Feuerschale vom JUST für Lagerfeuer nutzen 

• Wiebke bringt Donuts mit 

• Kassandra macht Stockbrotteig 

• Kinderpunsch 

• Mitbringbüffet 

• Weihnachtsfilm gucken 

• Wicheln und die Geschenke in Zeitungspapier einpacken (max. Wert 5 Euro) 

 

Für die weitere Vorbereitung wird eine Extragruppe erstellt. Kassandra wird dazu in der 

Gruppe nachfragen. 

 

12. Nächste Sitzung 

Es soll zwei Vorschläge abgestimmt werden mit allen: 4. Januar 2023 (17 Uhr) oder 12. 

Januar 2023 (17 Uhr). Als Ort wird die STRAZE angefragt. Wiebke möchte sich per Video 

dazuschalten. 

 

13. Sitzungsende 

Wiebke dankt allen für ihre Teilnahme. Die Sitzung wird um 19:28 Uhr beendet. 

 

 


